



ROZONES

Más miedo en Sonora

Las autoridades de Sonora no han cumplido con su obligación de garantizar la seguridad y la tranquilidad de la población, nos aseguran. La más reciente encuesta nacional en la materia que levantó el Inegi reveló que en el último trimestre del 2024 aumentó 66.6 por ciento la población que escuchó balaceras cerca de su casa en Ciudad Obregón, y 9 por ciento en Nogales. Pero además, en estas dos metrópolis y en Hermosillo, es decir, en las tres principales urbes de la entidad, aumentó el miedo a robos en cajeros automáticos, a los asaltos en carreteras, a salir de noche y a llevar consigo cosas de valor, entre otros indicadores. Hay quienes ven en estos datos una calificación reprobatoria para el gobernador **Alfonso Durazo** en seguridad, un tema del cual debería saber un poco, pues tuvo esa responsabilidad a nivel federal buena parte del sexenio pasado. Otros piensan que entre tantas tareas que tiene, como la grilla en Morena y los coqueteos con empresarios chinos, le queda poco tiempo como para ocuparse de la seguridad. Uf.

UNAM y la defensa presupuestal

Y nos cuentan que hoy se realizará la primera sesión del año del Consejo Universitario de la UNAM y el tema central que abordará el pleno es el análisis y aprobación del presupuesto que ejercerá la máxima casa de estudios este 2025. Vale la pena recordar que detrás de la cifra cercana a los 58 mil millones de pesos, misma que será sometida a la votación de los consejeros, hay una historia de gestiones que encabezó el rector **Leonardo Lomeli** a finales del año pasado. Ésta inició tras conocerse que el subsidio que recibe la institución por parte del Gobierno federal venía recortado en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación enviado a la Cámara de Diputados por la Secretaría de Hacienda. El escenario entonces era el de una fuerte afectación que impactaría, sobre todo, a unos 110 mil estudiantes provenientes de hogares con alta vulnerabilidad. El resultado de las gestiones al final fue positivo. Por eso, nos comentan, hoy se debe aquilatar esa defensa del presupuesto y apostar siempre a su mejor uso. Pendientes.

¿Pero qué tal el colmillo?

Vaya revuelo, nos cuentan, el que provocó la ministra **Lenia Batres**, a quien le suelen reprochar su falta de conocimiento amplio en materia de derecho. Y es que resulta que ayer mostró, nos dicen, tener algo de sobra: colmillo electoral. ¿Y por qué se dice lo anterior? Bueno, pues porque solicitó a la presidenta del Instituto Nacional Electoral, **Guadalupe Taddei**, que en las boletas electorales su nombre aparezca encima de un sobrenombre que ya hizo suyo: "Ministra del Pueblo". Incluso, ante la controversia que esto desató fue ella misma quien defendió usarlo: "Ministra del Pueblo" es una declaración de principios. Por eso (y porque lo permite la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales) estoy solicitando que aparezca junto a mi nombre. Busco también evitar que otras personas hagan mal uso de esta frase para engañar a la gente", sostuvo. Por cierto que también llamó la atención su temprana petición ya que formalmente no es aún candidata.

Firmeza contra agresores

Y algo a destacar, nos dicen, es la firmeza con la que actuaron las fuerzas del orden al repeler una agresión de hombres armados en la colonia Obrera de Acapulco. La respuesta, en uso legítimo de la fuerza, dio como resultado cuatro delincuentes abatidos, seis detenidos y el aseguramiento de un arsenal. La agresión a policías ministeriales y preventivos de Guerrero provocó un gran despliegue de elementos del Ejército, la Guardia Nacional, la Armada y la Comisión Nacional Contra el Secuestro, lo que dejó escaso margen de acción a los generadores de violencia. No menos contundente fue la acción que se dio en los límites entre Oaxaca y Veracruz, en donde también fue repelida una agresión. Lamentablemente perdió la vida un agente de la SSPC, en una "acción valiente", como la calificó el titular de la dependencia, **Omar García Harfuch**. El mensaje que muchos leen en estas acciones es que toda agresión a las fuerzas del orden será respondida con firmeza. Pendientes.



Todos quieren su mañanera

Más de uno levantó la ceja, luego de que se dio a conocer ayer que los diputados de Morena tendrán su propia "mañanera", aunque ésta será semanal. De hecho, este jueves arranca este ejercicio que se llevará a cabo todos los lunes y por única ocasión esta semana será hoy. Los legisladores morenistas, nos comentan, buscarán contrastar la narrativa de la oposición sobre las reformas y los temas de coyuntura, para lo cual ya tienen listo incluso un set de televisión. Al anunciarlo, a través de un chat grupal de medios de comunicación, los encargados de comunicación del grupo parlamentario guinda solicitaron a los reporteros registrar su asistencia para después sortear, por paridad de género, cuatro preguntas que podrán hacer en la llamada Legislativa del Pueblo. ¿De plano se requiere ese filtro? Habrá que ver, nos comentan si aportan sustancia informativa, o lo que es lo mismo: dan nota. Porque tratar de incidir en la agenda sólo con rollo no funciona.

Tómbola presionada

Y a unas horas de que se realice la primera tanda de la insaculación pública de aspirantes al Poder Judicial, el Senado seguía a tientas. Nos comentan que, hasta entrada la noche de ayer, no tenía la lista final de nombres ni el número exacto de participantes en el sorteo que definirá quiénes aparecerán en la boleta electoral el 1 de junio. Con el tiempo encima, el presidente de la Cámara alta, **Gerardo Fernández Noroña**, pidió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que le mande, de manera precisa, los nombres de los casi 200 aspirantes que deben añadirse a la lista original de más de mil, enviada por el Comité de Evaluación del Poder Judicial. Mientras tanto, en el salón de plenos se alistaban las cosas para el evento que, se afirmó, será "limpio y transparente" y el cual durará unas seis horas. En medio del desorden, la tómbola sigue su curso y, con ella, la incertidumbre sobre si se trata de una elección justa o de una lotería con premio asegurado.